

Los Reyes Magos llegan a Ermua cargados de agua

La lluvia no impidió que el público infantil cogiera caramelos en el pasacalles que recorrió la localidad

ESTÍBALIZ GARCÍA

ERMUA. El día 5 de enero está señalado en el calendario como un día de magia e ilusión porque sus Majestades de Oriente hacen su llegada cargados de regalos y Ermua no podía ser menos.

Ayer a la tarde Melchor, Gaspar y Baltasar llegaron a la villa con unos 600 kilos de caramelos para repartir. Para empezar fueron a la residencia Abeletxe. Allí, Pilar e Isabel les esperaban con ganas. «Estamos muy contentos de que vengan a visitarnos y, además, nos traen caramelos», decían. Los Reyes escuchaban también los deseos de los allí presentes. Fermina les pedía «sobre todo, salud para mis hijos».

A las 18.00 salían del colegio San Lorenzo las carrozas que llevarían a Sus Majestades por todo el recorrido. Fue en este momento cuando empezó a llover pero esto no impidió que los más pequeños les vieran y pidieran sus regalos. Gaspar era el favorito de June, Nahia y Xabi. «Le hemos pedido un carro, una mochila y un bastón de monte y un juego», explicaban.

Osoitz decía que se había portado muy bien este año y esperaba que Baltasar le traiga un coche radio control y una pizarra electrónica. «Este año les hemos pedido un regalo sorpresa», cuentan Leire y Nerea «pero nos gustaría que fuera un Lego». Ellas esperaban ver a su rey favorito, que es Melchor.

En general, todo transcurrió con normalidad excepto por la lluvia y por el fallo mecánico de uno de los quad que llevaban las carrozas. El pasacalles estuvo parado cerca de una hora pero, aún así, los Reyes Magos consiguieron llegar a la plaza a la hora indicada, sobre las 20.00.



Sus Majestades sufrieron un parón de una hora en el desfile al fallo mecánico de uno de los vehículos. :: E. GARCÍA



La comitiva aguantó estoicamente la lluvia. :: E. G.



Los mayores de Abeletxe también pidieron sus deseos. :: E. G.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZTA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR	
COLISEO Merkatu Kalea, 2	
Una bolsa de canicas	17.00
Se armó el belén	17.00
Paddington 2	17.00
Una vida a lo grande	19.45-22.30
El gran showman	19.45-22.30
Wonder Wheei	22.30
ERMUA	
ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n	
La higuera de los bastardos	19.30
Wonder Wheei	22.00
COMUNICACIONES	
AUTOBUSES	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.	
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.	
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.	
*Salida desde Ermua diez minutos antes	

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.
Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua
EIBAR-BILBAO (Autopista)
De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.
BILBAO-EIBAR (Autopista)
Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.
EIBAR-VITORIA
Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.
VITORIA-EIBAR
Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.
EIBAR-PAMPLONA
Laborables y festivos: 7.45

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.
EIBAR-ARRATE
Sábados y laborables: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.
ARRATE-EIBAR
Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 11.30, 11.30, 13.30 y 18.30.
EIBAR-ELGETA
Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.
ELGETA-EIBAR
Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.
EIBAR-HOSPITAL MENDARO
Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.
HOSPITAL MENDARO-EIBAR
Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.
TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.
EIBAR-BILBAO
Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.
ERMUA-BILBAO
Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.
SAN SEBASTIÁN-EIBAR
Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.
EIBAR-SAN SEBASTIÁN
Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.
FARMACIAS
EIBAR
De 9.00 a 22.00: Lekumberri (Isasi, 31).
ERMUA
De 9.00 a 22.00: Alberdi (Zubiarrre, 9).
EIBAR-ERMUA
Noche. De 22.00 a 9.00: Lafuente (Sostoa Tarren, 10).

Enkarterri



Actividad en pro del euskera en Enkarterri. Foto: E. C.

Solo el 22% de los encartados sabe hablar euskera

La Mancomunidad impulsa un plan para extender su uso más allá de los centros escolares

ZALLA - "Mi marido se defiende. Yo no lo domino y mis hijos y mi nieta, de 12 años, sí". El hogar de Mari Ángeles Caldera en Zalla puede considerarse una muestra representativa de la realidad del euskera en Enkarterri. Aunque la mitad de los residentes en la comarca lo entienden, únicamente el 22% se declara capaz de hablarlo, según los datos facilitados por la Mancomunidad. De aquí a cinco años, la institución se ha marcado el objetivo de que el euskera salga de los centros escolares y se haga más presente en los ámbitos familiar y de ocio. Para ello se trabajará en un plan estratégico que fue aprobado en la última Junta General del pasado año.

Las medidas que contempla parten de reuniones abiertas a la ciudadanía que sirvieron para alumbrar un diagnóstico sobre el punto de partida que se quiere mejorar. El de "una comarca totalmente castellano parlante" en la que "gracias al modelo D y el esfuerzo de los euskaltalgeis tanto el conocimiento como el uso del euskera han aumentado durante los últimos años", señalan desde la Mancomunidad. Sin embargo, quienes podrían utilizarlo en el día a día "no lo practican mucho al vivir en una zona

donde su uso es débil". Por ello, mientras el plan se dirigirá a "adaptar nuevos espacios de socialización", de forma que el euskera no solo se escuche en las clases.

Así, de aquí a 2020 se realizará un "esfuerzo especial" para que se convierta "en el principal idioma de la infancia y juventud". Como le sucede a Loreto, nieta de Mari Ángeles, que en las horas que dedica a practicar deporte en su tiempo libre habla con sus amigos en euskera. Su abuela se muestra "a favor" de esta costumbre y otras que ayuden a generalizar su empleo.

En ello se volcarán los ayuntamientos mancomunados y la propia institución, además de "todos los agentes que se mueven en torno a la infancia y la juventud" con el fin de "crear espacios que funcionarán en euskera para motivar, atraer y afianzar a cada vez más hablantes".

El plan estratégico se sustentará sobre seis pilares: familia, enseñanza, euskaldunización, comercio, hostelería, actividades de ocio y deportivas y producción cultural. Cada uno de ellos, "con unas determinadas metas y acciones". También se intentará incentivar el estudio mediante un sistema de subvenciones locales "similar". - E. Castresana

Durangaldea

El Drogas actuará en Ermua dentro de su programa cultural

El Antzoki y Lobiano acogerán música, teatro, danza y monólogos hasta el mes de mayo

Kevin Doyle

ERMUA - Ofrecer contenidos atractivos y de calidad para todos los gustos y edades. Este es el objetivo que se ha marcado el municipio de Ermua con su nueva programación cultural que se desarrollará principalmente en el Antzoki y en Lobiano Kulturgunea. En total serán veinte actuaciones de las diferentes artes escénicas que contará con espectáculos de música en vivo, danza, obras de teatro, monólogos y propuestas para el público infantil.

De enero a mayo, el municipio ermuarra ofrecerá un total de ocho actuaciones musicales, siete obras teatrales, un espectáculo de danza y cuatro eventos infantiles. El pistoletazo de salida a la temporada cultural tendrá lugar el próximo viernes (20.30 horas) con una proyección de ópera, que en este caso será 'La flauta mágica' de Mozart. "Se trata de una producción de David McVicar donde tienen cabida tanto la seriedad como la comedia de la obra de Mozart. Hermosa escenografía de John MacFarlane, dirección musical de Julia Jones y un excelente reparto", explica la sinopsis.

El viernes 19 (22.15 horas), se ofrecerá la representación teatral de Yllana en *The Primitives*. El espectáculo teatral de música y humor narra la historia de cuatro aborígenes de un planeta que podría ser la Tierra reclaman el escenario dispuestos a conquistar al público, rebotando música de mil géneros que han ido absorbiendo en sus viajes por los confines del espacio - tiempo.

Un concierto de blues para el día 20 (20.00 horas) será la tercera propuesta del mes de enero. Y es que Awek blues band hará las delicias del público asistente al Ermua Antzokia con cuatro músicos experimentados de la escena europea que se han convertido en uno de los principales grupos de la escena del blues francés.

La programación del mes de enero concluirá el día 26 con

el concierto del artista malagueño Senté a las 22.15 horas que presentará su último disco, *Si sucede, conviene*.

Una de las grandes propuestas de la nueva temporada llegará en el mes de febrero con el espectáculo teatral *Ez dok hiru*. Se trata de un proyecto dirigido al público adulto, en clave de humor, en euskera, con el inconfundible sello de los textos de Patxo Telleria y la interpretación de Mikel Martínez y el propio Telleria.

Ez dok hiru vuelve a los escenarios para hacer un repaso irónico, absurdo y divertido del imaginario musical del País Vasco, acompañados por tres músicos-actores, sumando a la palabra -su habitual herramienta de trabajo- la fuerza escénica de la música en riguroso directo. El esperado exitoso espec-

táculo estrenará la programación del mes de febrero el día 2, a las 22.15 horas en el espacio cultural ermuarra.

En lo que a la música se refiere, mención especial a la cita del 16 de febrero. Y es que Enrique Villarreal Armendáriz, más conocido como El Drogas, presenta una nueva gira por teatros en la que interpreta un repertorio basado en el Rhythm & Blues, y sonidos más electroacústicos. Riffs sencillos y rocanroleros por la senda del Glam, en los que la presencia de los teclados se suma a la fuerza de las guitarras y las melodías que aportan las dos coristas. Con una banda de nueve músicos en el escenario, las canciones cogen otra dimensión y otro carácter. A El Drogas es habitual verle en la mayoría de festivales y salas pero la oportu-

nidad de verle en teatros es algo especial, con un repertorio que bebe de toda una vida dedicada a la música, con más de 30 trabajos discográficos y unos cuantos libros en su faceta literaria. El repertorio es especial para estos conciertos y recoge temas de Barricada, Txarrena y su actual carrera como El Drogas.

Como viene siendo habitual, el recinto ermuarra también contará con la presencia de actores contrastados. Muestra de ello, Pablo Carbonell se subirá al escenario del Ermua Antzokia el 23 de febrero con *El mundo de la tarántula*. Se trata del último libro de uno de los artistas más polifacéticos del panorama artístico actual donde presenta un espectáculo, entre el monólogo y el musical, que narra, con franqueza pero también con el sentido del humor que le caracteriza, desde los días de infancia hasta sus proyectos más recientes.

En las tablas realiza un viaje emocional sobre los últimos 30 años de España, los amigos que lo anclaron a la vida, las canciones que los acompañaron y arroja una mirada al significado de la creación artística. ●



El Drogas ofrecerá un concierto en febrero.

Foto: DEIA

DEBA



Sus Majestades realizaron su ofrenda al niño Jesús. :: FOTOS ANDER SALEGI



Los pajes portaron la ofrenda al recién nacido.



La música de la txaranga estuvo presente.



Los niños se acercaron hasta los Reyes para entregarles sus cartas.



Los pajes durante la cabalgata.

Los Reyes llegaron bajo la lluvia y a pie

Un año más, dentro de la Cabalgata de Reyes, la ofrenda al belén viviente fue en la ermita de la Cruz

:: ANDER SALEGI

DEBA. Las vacaciones de navidad llegan a su fin. En estas fechas han sido muchas las actividades llevadas a cabo en el municipio. La primera fue la visita de Olentzero y Mari Domingi. Le siguieron las jornadas de cine de animación (Animadeba), en

medio, la parroquia debarra acogió la representación del belén viviente. Para finalizar el año la música y el deporte fueron los protagonistas. Este año ha comenzado como viene siendo habitual, con las pruebas de bueyes y el parque infantil navideño. Hoy la localidad se llenará de ganado y puestos de verduras, quesos, mieles y dulces para celebrar la feria de Año Nuevo.

Ayer la localidad debarra recibió la visita de tres personajes mágicos. A Deba se puede acceder desde di-

ferentes puntos, por tierra o por mar. La mala mar dificultó que llegaran en barco, por lo que optaron por llegar a pie desde diferentes lugares de la localidad. Los tres se reunieron en la plaza vieja y de ahí juntos desfilaron hasta el Ayuntamiento. A pesar del mal tiempo, muchos vecinos se acercaron a recibir a los reyes, su sequito de pajes y a la Banda de Música que amenizó las últimas horas de la tarde. Los pajes repartieron todos los caramelos que llevaban bajo la manga. Des-

pués de desfilar por las calles de la localidad sus Majestades de Oriente se dirigieron a pie a la ermita de la Cruz, donde realizaron la ofrenda al Belén viviente (José, María y Jesús). Desde ahí se dirigieron a los arcos de la casa consistorial para recibir las cartas de los más pequeños. Hoy por la mañana muchos de ellos habrán visto como los Reyes encontraron muchos de los regalos que pidieron en sus cartas y de esta manera contarán con el fin de semana para poder disfrutarlos.

Regresa el fútbol a Errota Zar

:: A.S.

DEBA. Después de unos días de descanso, toca volver a la normalidad. Es el caso de algunos equipos del club Amaiak Bat. Durante este fin de semana se jugarán los primeros partidos de este nuevo año.

Los mayores del club no tendrán que desplazarse para jugar el partido. Hoy a partir de las 11.00 en Errota Zar se enfrentarán al Beti Gazte, rival de la zona baja con ocho puntos menos que ellos. Durante estas vacaciones han entrenado duro para poder lograr la primera victoria de este año. El juvenil, se desplazará (autobús 16.15) mañana a Zumarraga para enfrentarse al Urola a partir de las 18.00 horas. A pesar de que los de Zumarraga están en la zona baja, los debarra no se pueden confiar porque tan solo les separan dos puntos de ellos.

El cadete masculino afrontará mañana a partir de las 16.30 en Errota Zar un partido muy difícil. Por delante tendrá al líder, la Real Sociedad, mientras que los debarra son colistas. Las chicas del cadete adelantaron la jornada y jugaron en Azkoitia contra el Anaitasuna, no les fue nada bien y fueron goleadas (5-2) por las locales. Los goles debarra fueron anotados por Gómez y Amutxastegi.

Bonito duelo el que se vivirá mañana a partir de las 11.00 en Errota Zar. El primera infantil se enfrentará al Zestoa, segundo clasificado, mientras que los debarra son líderes a dos puntos de ellos. El infantil txiki se desplazará (autobús 8.15) hoy a Zizurkil para jugar contra el Danena a partir de las 10.00 horas. El Danena es segundo en la clasificación con un punto más que los de Deba.



Vuelve el fútbol a Deba.

ERMUA

Cine para el fin de semana

:: K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. El cine comercial del nuevo año llega hoy, sábado, a las 19.30, con la cinta vasca 'La higuera de los bastardos', dirigida por Ana Murugarren y protagonizada por Carlos Areces, Karra Elejalde, Ylenia Baglietto, Ramón Barea y el actor ermutarra Mikel Losada.

Basada en una de las novelas del escritor getxotarra Ramiro Pinilla desgajada de su excelente trilogía 'Verdes Valles', 'Colinas Rojas', 'La higuera de los bastardos' es una película que oscila entre comedia negra, el esperpento y el realismo mágico tan presente en las novelas de Pinilla. Un falangista marcado por

un pasado de violencia sobre sus víctimas, se reconvierte en ermitaño al cuidado de una higuera a la espera de que alguien le haga pagar por sus crímenes pasados. 'La higuera de los bastardos' también podrá verse el domingo a las 22.00 y el lunes a las 20.30 horas.

La otra película del fin de sema-

na será el último trabajo de Woody Allen, 'Wonder Wheel'. Drama de época ubicado en el microcosmos de un parque de atracciones en el Conney Island de 1950, protagonizado por Kate Winslet y Justin Timberlake. En el parque conviven la diversión, el romance, los problemas de sus trabajadores y el crimen organizado. 'Wonder Wheel' podrá verse el sábado a las 22.00 y el domingo a las 19.30 horas.

En la sesión infantil del domingo a las 17.00 horas y apurando los últi-

mos días navideños, tendremos la que sin duda es la cinta de animación de mayor éxito en los últimos meses: 'Coco 3D'. Dos gigantes de la animación como son Pixar y Disney han decidido unir esfuerzos para desarrollar esta joya del cine infantil que cuenta con todas las papeletas para llevarse el Oscar a la mejor cinta de animación. Ubicada en México y en su llamativa cultura de la muerte, Coco 3D narra la vida de Miguel un adolescente que sueña con triunfar en el mundo de la música.